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CONSEJO ESTATAL
VILLAHEFIMOSA, TABASCO

ACTA:  10/OPID/29-07-2020

En  la  Ciudad  de  Viliahermosa,  Capital  del  Estado  de  Tabasco,  F}epi]blica  Mexicana,
siendo  las  once  horas con  veintitin  minutos  (11 :21)  del  d`a  veintinueve  (29)  de julio  de
dos  mil  veinte  (2020),  instalados  en  el  domicilio  del  Consejo  Estatal,  sito  en  la  calle '
Eusebio  Castillo  ntlmero  747,  colonia  Centro,  se  llev6  a  efecto  la  sesi6n  ordinaria  de
forma virtual del Consejo Estatal del  lnstituto Electoral y de  Participaci6n Ciudadana de
Tabasco, a convocatoria de la Consejera Presidente, de conformidad con lo establecido
en  el  Artieulo  116,  numeral  1,  fracci6n  V,  de  la  Ley  Electoral y de  Partidos  Politicos  del
Estado de Tabasco, estando presentes los siguientes ciudadanos: ----------------------------
La   Consejera   Presidente,   Maday   Merino   Damian:   Muy  buenos  dias  sefioras  y
sefiores  consejeros  electorales,  consejeros  y  consejeras  representantes  de  partidos
politicos,  a  todas  y  todos  los  que  nos  siguen  por  la  transmisi6n  de  la  sesi6n  por
internet;  antes  de  dar  inicio  a  esta  sesi6n  ordinaria,  quiero  pedirles  a  los  presenl
guardar   un    minuto   de   silencio   por   el    sentido   fallecimiento   de    nuestro   queri
compaFiero  y  amigo  el  maestro  Boberto  Felix  L6pez,  grac.'is,  como  sabemos  el  er
nuestro  Secretario  Ejecutivo  del  consejo  de  este  6rgano;  bien  para  el  desarrollo  de  I
presente   sesi6n   ordinaria  del  Consejo   Estatal   y  dado  el   lamentable  e   inesperado
deceso del funcionario que fungia como Secretario de este Consejo,  a fin de integrar el
Consejo  Estatal  de  conformidad  a  lo establecido  en  el  artieulo 4  numeral  1  fracci6n  Ill
del   F}eglamento   de   Sesiones   del   Consejo   Estatal   y   con   las   atribuciones   que   me
confieren  los  artfoulos  112  numeral  5  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del
Estado de Tabasco y 5  numeral  1  fracci6n  11  del  Reglamento de  Sesiones del  Consejo
Estatal   procedefe  a  la  toma  de  protesta  del   maestro  Armando  Antonio   Plodriguez
C6rdova,   61   es   Director   Ejecutivo   de   Organizaci6n   Electoral   y   Educaci6n   Civica  e
integrante de  la Junta  Estatal  Ejecutiva de este instituto electoral,  quien fungira en esta
sesi6n como Secretario del Consejo Estatal, hasta en tanto, se designe la titularidad de
mismo;   de  conformidad  con   lo  dispuesto   por  los  artfoulos   128,   de   la  Constituci
Politica  de   los  Estados  Unidos  Mexicanos,   74  parrafo  segundo  de   la  Constituci6
Poli'tica  del   Estado  Libre  y  Soberano  de  Tabasco  y   145,   de   la  Ley   Electoral  y  de
Partidos  Politicos del  Estado de Tabasco y  10  numeral  1  del  F}eglamento de  Sesiones
del Consejo  Estatal de este  Organo  Electoral procede  rinda  }a protesta de ley,  maestro
Armando    Antonio    Plodriguez    C6rdova,    en    nombre    del    lnstituto    Electoral    y    de
Participaci6n   Ciudadana  de  Tabasco  pregunto  a  usted   6Protesta  guardar  y  hacer
guardar  la  Constituci6n   Politica   de   los   Estados   Unidos   Mexicanos,   la   Constituci6n
Politica  del  Estado  Libre  y  Soberano  de  Tabasco  y  las  leyes  que  de  ellas  emanen,
cumplir  con   las  normas  contenidas  en   la  Ley   Electoral  y  de   Partidos   Politicos  del
Estado  de  Tabasco  y  desempefiar  leal  y  patri6ticamente   la  funci6n  que   se   le   ha
encomendado?.---------~~---------------------------------------------------------------------------------'----
Maestro Armando Antonio Rodriguez C6rdova:  Si,  protesto .--------------------------------
La Consejera Presidente:  Si no lo hiciere que  la sociedad y el estado se lo demande`
tomamos nuestros  lugares de  nuevo y siendo  las once  horas con  veintiun  minutos
di'a mi6rcoles veintinueve de julio del  dos  mil veinte,  se  da  inicio a esta sesi6n  ordi
del  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,
misma que  se  realizara  de forma virtual,  y por la cual  hemos convocado en  mi  calidad
de  consejera  Presidente,  por  lo  que  cumpliendo con  lo  establecido  por el  artfoulo  11-f'
numeral  2  fracci6n  11  de  la  Ley  Electoral,  solicito  al  Secretario  del  Consejo,  nos  d6  a
conocer el  Orden  del  Dia  preparado para esta  sesi6n. --~-~ ----. ; ---------- I -----------------------. I
EI Secretario del Consejo,  Licenciado Armando Antonio Rodn'guez C6rdova:  M
Buenos  dias  sefioras  y  sefiores  consejeros  electorales,  como  usted  orden  consejera
presidente, sefioras y sefiores representantes de los partidos politicos,  el Orden del Did
preparado para esta sesi6n  es el  siguiente :  -------------------------------------------------------.. `.--
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1.-  Lista de asistencia; --------------------------------- I ---------------------------------------------,-----
2.-  Declaraci6n  de Qu6rum; ------------------------------------------------------ ~ -----------------------
3.- Aprobaci6n  del  Orden  del  Dfa;  ---------------------------------------------------------------------
4.-  Presentaci6n  del  pl.oyecto  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  del  acta  de  la  sesi6n
ordinaria    celebrada    por   el    Consejo    Estatal    del    lnstituto    Electoral    y   de
Participaci6n Ciudadana de Tabasco, de fecha 29 de junio de 2020 .----------- rt ----- ~---
5.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n en su caso de[ acuerdo que emite el
Con§ejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,
mediante  el   cual  aprueba   los  lineamientos  aplicables   para   la   postulaci6n   y
registro,   de   los  mecanismos  de  sustituci6n  y  el   usa  de  emblemas   de   las
candidaturas  independientes,  para  el  PI.oceso  Electoral  Local  Ordinario  2020-
2021-----------------------------------------------------------------------------------------------------.-.-......-
6.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite el
Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,
mediante el cual aprueba el nuevo Peglamento de Denuncias y Quejas. -I --------------
7.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, del acuerdo que emite el
Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,
mediante  el   cual   aprueba   los   ljneamientos   para  el  ejercicio  de  derecho  de
elecci6n consecutiva, en el Proceso Electoi.al Local 0rdinario 2020-2021  -------------
8.- Presentaci6n del proyecto y aprobaci6n, en su caso, de[ acuerdo que emite el
Consejo Estatal del Instituto Electol.al y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco,
respecto  de  la  suspensi6n  de  la  difusi6n  de  la  propaganda  gubernamental  en
medios  de  comunicaci6n  social  durante  el  Proceso  Electoral  Local  Ordinario
2020-2021.-------------------------------------------------------------.
9.-  Presentaci6n  del  intorme  que  rinde  el  Secretario Ejecutivo,  respecto  de  la
recepci6n y tramites de los recursos interpuestos en el  mes de julia de dos nil
veinte  en  contra  de  los  actos  o  resoluciones  de  los  6rganos  centrales  del
]nstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, de conformidad con
Io dispuesto por el artfculo 117, numeral 2, fracciones lx y X de la Ley Electoral
de Partidos Pol['ticos del  Estado de Tabasco .-----------------------------------------------------
10.-Asuntos generales;  y ---------------------------------------------------------------------------------
11.-  Clausura  ----------------------------------------- ~ --------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Muchas gracias sefior Secretario, por favor sirvase a pasar
lista de asistencia y declarar qu6rum en su caso .----------------------------------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente,   seFioras   y
sefiores  integrantes  del  Consejo  Estatal  procedo  a  pasar  lista  de  asistencia  por favor
contesten  en  clara  y  alta  voz  cuando  escuchen  sus  nombre  maestra  Maday  Merino
Damian,  consejera  Presidente -----------------------------------------------------------------------------
Maestra Maday Mel.ino Damian, Consejera Presicfente:  Presente .-------------------.-.----
EI  Secretario del  Consejo:  Consejero David Cuba Herrera .------------------ I --------------- 1-
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  Presente .--------------------------------
EI Secretario de[ Consejo: Consejero Jose Oscar Guzman Garcia .--------------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcfa, Consejero Electoral: Presente.------------------~--
EI Secretario del Consejo:  Consejera Flosselvy del Carmerl Dominguez Ar6vaio .---
Maestra F}osselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral:  Presente -
EI Secretario del Consejo: Consejero Juan Correa L6pez .---------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Conseiero Electoral:  Presente ------
EI Secretario del Consejo: Consejero Vietor Humberto Mej'a Naranjo
Maestro VI'ctor Hiimberto Mejfa Naranjo:  Presente -----------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   El  de  la  voz  en  su  calidad  de  Secretario  del  Conse
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Licenciado Miguel Angel de la Cruz Obando, consejero repi.esentante propietario
del  Partido F}evolucional.io lnstitucional:  Presente   ---------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Por  el  Partido  de  la  Bevoluci6n  Democratica,  licenciado
Javier L6pez Cruz.
Licenciado Javier L6pez Cruz, consejero representante propietario del Partido de
]a  Revoluci6n  Democratica:  Presente ------------ ~ --------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Por  el   Partido  Verde  Ecologista  de  Mexico  licenciado
Diego Enrique de la 0 Cetina
Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina, consejero representante propietario de
Partido Vel.de Ecologista de mexico:  Presente.
EI  Secretario del  Consejo:  Por el  Partido Morena  Licenciada Olga  Barrueta Cervera,
licencjada Olga no la escuchamos.
Licenciada   Olga   Bai.rueta   Cervera,   consejera   representante   propietaria   de
Partido Morena:  Presente .----------,---------------- ~ ------------------------------------
EI  Seci.etario  del  Consejo:  Consejera  Presidente  para  efectos  de  esta  Sesi6n  del
Consejo,   contamos  con   la  asistencia  de  seis  consejeras  y  consejeros  electora!es,
cuatro  consejeras  y  consejeros  representantes  de  partidos  politicos  y  el  de  la  voz,
resultando  once  integrantes  de  este  Consejo,  por  lo  que,  en  t6rminos  de  los  artfoulos
112  numeral  1  y  117 numeral 2 fracci6n  11  de la Ley Electoral y de  Partidos Politicos del
Estado de Tabasco y 7 numeral  1  fracci6n VIl del  Beglamento de Sesiones del Ct
Estatal, declare la existencia del quorum legal para celebrar esta sesi6n ordinaria.
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario por favor d6
punto del orden del dia.

a conocer el siguien

EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto Consejera Prc5idente, el tercer punto del
orden del dia es el  relativo,  a la aprobaci6n de orden del dia .-------------------------------- ~---
La   Consejera   Presidente:   Gracias   seFior   Secretario,   en   t6rminos   del   arti'culo   6
numeral   1   fracci6n  Vl   del   Peglamento  de  Sesiones  del  Consejo   Estatal,   le  solicito
someta a votaci6n  la aprobaci6n del orden del dia antes referido .------------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho   gusto   Consejera   Presidente.   SeFioras   y
seFiores  Consejeros  Electorales,  se  somete  a votaci6n  la  aprobaci6n  del  orden  del  di'a
preparado  para  esta  sesi6n,  quienes  esten  a  favor  sfrvanse  manifestarlo  de
econ6mica cuando escuchen su  nombre,  en virtud de que tenemos  una sesi6n virtua
consejera presidente Maday Merino Damian,
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: A favor .----------------------------
Secretario del Consejo:  Maestro David Cuba Herrera. ~ ------------------------------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .---------- ~ -----------------------
Secretario del Consejo:  Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcfa .------------------------------ ~-
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garci'a, Consejero Electoral: A favor ---------------- d'< -,---
EI Secretario del Consejo:  Maestra F}osselvy del Carmen Domlnguez Ar6valo-i ---.--- I--
Maestra F3osselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Cons5jera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez ------------- ~ ---------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor --------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestro Vfotor Humberto Mejia Naranjo -------.
Maestro Vl'ctor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral: A favor. .
EI   Secretario   del   Consejo:   Consejera   Presidente   el   Orden   del   Dfa
votaci6n es aprobado por unanimidad

sometido   a

La   Consejera   Presidente:   Gracias   sefior  Secretario,   por  favor   d6   a  conocer  el
siguiente  punto del Orden del  Dfa`
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  Consejera  Presidenta,  el  cuarto  punto
del Orden del Dia, corresponde a la Presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del acta
de la sesi6n ol.dinaria celebrada por el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de
Participaci6n Ciudadana de Tabasco, de fecha 29 de junio de 2020.

3/20



lNSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPACION
CIUDADANA DE TABASCO

"Tu parl/a/prcfdri, os nue8lro                                                                                                                                                                 ACTA:  10/OFID/2g-07-2020
compromlso"

La Consejera Presidente:  Gracias sefior Secretario; sefiora y seFiores integrantes del
Consejo  con  fundamento  en  lo  dispuesto  en  el  arti'culo  5,  numeral  1,  fracci6n  Vll,  del
Peglamento de  Sesiones del Consejo  Estatal,  le solicito al Secretario Ejecutivo someta
a votaci6n  la dispensa de  la lectura del  proyecto cle acta antes mencionado,  asi como
de  los demas documentos que les fueron previamente circulados .---------------- ~---in --------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   mucho  gusto  Consejera   Presidente.   Sefioras   y
seiiores  consejeros  electorales,  se  somete  a  votaci6n  la  dispensa  de  la  lectura  del
proyecto  de  acta  mencionado,  asi  como  de  los  demas  documentos  que  les  fueron
previamente   circulados,   quienes   est6n   a   favor   si'rvanse   manifestarlo   de   manera
econ6mica cuando escuchen su nombre. Maestra Maday Merino Damian -------------------
Maestra Ivladay Merino Damian, Consejera Presidente: A favor .----------------------------
Secretario del  Consejo:  Maestro  David Cuba Herrera -------------------------------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral : A favor .--- ~ -----------------------------
Secretarjo del Consejo:  Maestro Jose Oscar Guzman Garcia .-------------------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garci'a, Con`sejero Electoral: A favor~ -----------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestra F}osselvy del Carmen Dominguez Ar6valo ----------
Maestra l]osselvy del Carmen Domfnguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa  L6pez -----------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .----- ~ ---------------------..---
EI Secretario del Consejo:  Maestro Victor Humberto Mejla Naranjo -------------------------
Maestro Vi'ctor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------- ~--" -------
EI   Secretal.io   del   Consejo:   Consejera   Presidente   la   dispensa   de   la   lectura   del
proyecto  de  acta  antes  mencionado,  as`  como  la  de  los  demas  documentos  que  I
fueron previamente circulados nan sido aprobados por unanimidad .-------------------- ~-
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, con fundamento en io establecido
en   el   artfoulo   23,   numeral   3,   del   Pleglamento   de   Sesiones   y   dadct   clue   ha   sido
dispensado la  lecture del  proyecto acta antes mencionado,  si alguien desea manifestar
algo  en   relaci6n  con  su  contenido  para  que  pueda  abrirse   una  primera  ronda  de
oradores por un termino de no mas de diez minutos.  Sefior Secretario,  en virtud de que
nadie  ha  hecho  uso de  la voz,  le  soljcito someter a  vote.ci6n  el  contenido  del  proyecto
de  acta antes  mencionado .--------------..------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto consejera Presidente, sefioras y sefior
consejeros  electorales,  se  somete  a votaci6n  el  contenido del  proyecto  de  acta  de
sesi6n    ordinaria    celebrada    por   el    Consejo    Estatal    del    lnstituto    E!ectoral   y   de
Participaci6n Ciudadana de Tabasco de fecha 29 de junio de 2020, quienes est6n favor
srrvanse  manifestarlo de  manera econ6mica levantando la  mano,  cuando escuchen  su
nombre  perd6n,  Maestra  Maday Merino  Damian~ -----------,-------,------ hl --------------------- ni-
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: A favor .------------------- : --------
Secrctario del Consejo:  Maestro David Cuba  Herrera ----------- ~ -------------------- ` -----------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral:  A favor .---------------------------- ~ -----
Secretario del Consejo: Maestro Jos6 Oscar Guzman Garc`a .----------------------------- ~--
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garci'a, Consejero Electoral: A favor ----------------,-------
EI Secretario del Consejo:  Maestra F`osselvy del Carmen  Domi'nguez Arevalo -------- ~--
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electol.al: A favor ----
EI Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez --------------------- ~,
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .------------
EI Secretario del Consejo:  Maestro Vi'ctor Humberto Mejia Naranjo ------
Maestro Vietor Humbei.to Mejl'a Naranjo, Consejero Electoral: A favor.
EI Secretario del  Consejo:  Consejera  Presidente cloy cuenta que el proyecto de acta
Sometido a votaci6n es aprobado por unanimidad .---- n --------------------------------------------
La   Consejera   Presidente:   Gracias   sefior   Secretario,   par  favor   d6   a   conocer  ei
siguiente punto del Orden del Dia.
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EI Secretario del  Consejo:  Con mucho gusto consejera presidente,  e! siguiente punto
del  orden  del  dia  corresponde  al  ndmero  cinco  y  es  e!  relativo,  a  la  Presentaci6n  y
aprobaci6ng  en  su  case,  del  proyecto aeuerdo que em[te el  Consejo  Estatal  del
lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  mediante  el  cual
aprueba   los   lineamientos   aplicables   para   la   postulaci6n   y   registro,   de   los
mecanismos   de   sustituci6n   y   el   usa   de   emblemas   de   las   candidaturas
independientes, pare el proceso Electoral Local ordinario 2020-2021 .---- ~ -------------,

::ncs:rosepj:rraa:,I::]sdaehnot:;::ac::tses;::tros::,reot:dr:°hsdeei°drias¥%eefi:;en:::i:a:adntceosnd:L\
establecido en el articulo 23,  numeral 3 de! reglamento de sesiones pregunto a ustedes
6Si  alguien  desea  hacer  uso  de  la  voz  para  que  se  anote  y  pueda  abrirse  la  primer
ronda  de  oradores  por  un  t6rmino  de  no  mas  de  cliez  minutos?  Sehor  Secretario  en
virtud  de  que  nadie  ha  hecho  uso  de  la  voz,  le  solicito  sirva  someter  a  votaci6n  el
contenido del proyecto de acuerdo antes mencionado.   I-n -------------------------------.-------
EI  Secretario  del  Consejo:  Como  ordene  consejera  Presidente,  sefioras  y  sefiore
consejeros e!ectorales,  se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdQ que
emi{e   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,  mediante  el  cual  aprueba  los  lineamientos  aplicables  para  ia  postulaci6n  y
registro,  de  !os  mecanismos  de  sustituci6n  y  el  uso  de  emblemas  de  las  candidatu
independientes  para  el  Proceso  Electoral  Local  Ordinario  2020-2021 ;  quienes  esten
favor   sirvanse   manifestarlo   a!   momento   de   que   escuchen   su   nombre   consejer:`..`,I.:i'`J
Presidente Maday Merino Damian
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: A favor .----------------------------
Secretario del  Consejo:  Maestro David Cuba Herrera~ -------------------------------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .----------------------------------
Secretario del Consejo:  Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcia .--------------------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzm6n Garcfa, Consejero Electoral: A favor ------------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestra F`osselvy del Carmen Domfnguez Arevalo---~ -------
Maestra Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa L6pez -----------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .----------------------------- ~
EI Secretario del Consejo:  Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo ------
Maestro Vietor Humbei.to Meji'a Naranjo, Consejero Electoral: A favor.
EI  Secretario  del  Consejo:   Consejera   Presidente  cloy  cuenta  que  el  proyecto  d
acuerdo  sometido  a  votaci6n  ha  sido  aprobado  por  unanimidad,  por  lo  que  se  hace
constar    que    se    tienen    por    debidamente    notificados    a    las    y    los    corisejeros
representantes de  los partidos politicos presentes,  de la aprobaci6n del acuerdo motivo
de  este  punto  del  orden  dia  para  los  efectos  de  los  artfoulos  8,  9  y  31.  de  la  Ley  de
Medios de  lmpugnaci6n en  Materia Electoral del  Estado de Tabasco .-------------------------
La  Consejera  Presidente:  Denos a conocer el  siguiente  punto del  orden  del  dia,  par
favor  seFior Secretario .-------------------------------------------------------------....---------..--------------

EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto consejera presidente,  el sexto punto del
orden  del  dia  es  el  relativo,   a  la   Presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  del
proyecto  de  acuerdo  que  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de
Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco,   mediante   el   cual   aprueba   el   nu
F]eglamento de Denuncias y Quejas.
La Consejera  Presidente:  Gracias sefior Secretario,  seFiores integrantes del  Consejo
para el  desahogo de  este  punto del orden  del  dia y de  conformidad con  lo establecido
por el artieulo 23 del  reglamento de sesiones pregunto a ustecles 6Si es necesario abrir
una  primera  ronda  de  oradores  por  un  t6rmino  de  no  mss  de  diez  minutos?  Bueno
antes el sefior Secretario nos clara cuenta de  un escrito al  respecto .--------------------------
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EI Secretario del Cons6jo: Si con mucho gusto consejera presidente; en efecto se nos
hizo  llegar algunas observaciones de  la  representaci6n del  Partido de  Morena  mismas
que  ya...el  contenido dentro  del  mismo  proyecto  que  se  ha  hecho  alusi6n,  por  lo  que
pudieramos  pasaf  consejera  presidente  al  an6lisis  y  discusi6n  del  mismos,  si  no  hay
ninguna  intervenci6n,   pidi6  el  uso  de  la  voz  el  licenciado  Javier,   el   licenciado  Juan
Correa,   el   maestro  Vfotor,   nada   mss   verdad,   ok;   el   licenciado  Javier   L6pez   Cruz
representante del  PBD,  por favor en  uso de  la voz .-------------------------------------------------
Licenciado Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Flepresentante  Propietario  del  Partido
de  la  Ftevoluci6n  Democratica:  Gracias  presidenta`  con  el  permiso  del  consejo,  yo
nada.  mss  quiero dejar precisado  lo  que  sostuve  en  la  reunion  de  trabajo,  yo  creo que-
este  nuevo lineamiento,  como todo ordenamiento legal va buscando a que se actualice
las cuestiones que  se  omitieron  en el  anterior,  pero yo si quiero precisar lo que dije  en
!a  reunion  de  trabajo para  que  quede  constancia que  el  nuevo  reglamente  no  precisa,
no establece  con claridad en  qu6 casos  la Secretari'a  Ejecutiva debe  iniciar de  manera
oficiosa    los    procedimientos   sancionadores,    estamos    viviendo    una    etapa   cn'tica
extraordinaria  que  nadie  prevenfa  y  que  el  reglamento  actual  que  esta  por  dejar  sin
efecto,  porque vamos a aprobar el nuevo,  no prevenian con exactitud tampoco c6mo y
en  qu6  casos  la  Secretar`a  Ejecutiva  podria  iniciar de  manera  oficiosa  procedimientos
sancionador  cuando  fuera  evidente  la  vulneraci6n  a  los  ordenamiento  legales  como
esta   aconteciendo   en   esto   tiempos   extraordinarios,    donde   muchos   funcionarios
pdblicos  del  gobiemo  del  estado,  los  gobiernos  municipales,  los  gobiernos  federale
estan   participando  en   este  tiempo  extraordinario  en   una  actitud   que   creo  que  es
reprobable por la ley electoral, no basta con que se haga pasar por meros samaritarlos
y  pretenden  llevar  ayuda  a  la  ciudadanias  y  nosotros  como  Partido  de  la  Bevoluci6n
Democratica  hemos  sostenido  que  la  ayuda  es  bienvenida.  venga  de  donde  venga,
porque,  la  gente  tiene  necesidad,  pero yo  creo  que  hay  que  cuidar el  otro  lado  de  !as
pretensiones  de  los  actores  politicos,  en  este  caso  la  campafia  que  estan  llevando
acabo  tratando  de  cubrirse  bajo  esta  pandemia,   hay  mucha  informaci6n  en   redes
sociales,   hay  mucha  informaci6n  en  diarios,   hay  denuncias  de  ciudadanos,  donde
establecen  con  claridad  como  los  funcjonarios  ptiblicos  reparten  en  este  momento
mucho  material  de  limpieza,  pero  que  lleva  el  doble  prop6sito  uno  de  promoverse,  de
promovei.se,   porque   muchos   materiales   llevan   impreso   su   logo,   su   nombre,   hay
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mss   posible   que   se   vulnere   los   ordenamientos   legales   que   pueda   traer   como
consecuencia  inequidad  en  la  contienda  electoral,  desde  luego,  yo  no  veo  que  este
nuevo    reglamento    establezca    de    manera    oficiosa,    diga    exactamente    en    qu6
condiciones   o   cuando   se   de   estos   tiempos   extraordinario   que   estamos   en   estos
momentos  no sabemos  si  ya vamos a concluir o si  estamos en  la mitad  o si vamos a
reiniciar,  porque  los  tiempos  no  marcan  y  las  autoridades  encargadas  de  salud,  que
son los encargados de ir da.ndo luz en esta cuesti6n, pues, yo veo que es muy opaco la
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informaci6n  que  estan  c}ando,  atin  estamos  en  semaforo  rojo,  entonces  yo  creo
esta  cuesti6n  se  debi6  haber  preveido,  se  debi6  haber  ido  un  pasito  mas  adela
tratando  ya  de  que  estamos  reformando  el   reglamento  de  denuncias  y  quejas,'y     '
establecer   con   precision   en   que   momento   se   debe   facultar   en   estos   tiempos
exactamente   la   Secretaria   Ejecutiva  para  efectos  de   que  oficiosamente   inicien   los
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partidos politicos tener qiie ir denunciando a cada actor politico que este violentando la
ley,  pero  yo  creo  que  el  arbjtro  electoral,  el  6rgano  encargado  de  vigilar  la  e!ecci6n
debe  de  hacerlo  de  manera  Oficiosa  y  consiaero  yo  el  criterio  muy  respetuoso  del
trabajo  que  han  hecho  los  ciudadanos  consejeros  integrantes  de  la  comisi6n  de  que
debi6  haberse  preveido  con  claridad  las facultades  para ef ictos  de  que  la  Secretarfa
Ejecutiva  a  trav6s  de   ia  Oficialia  Electoral  y  en  conjunto  con   las  areas  que  estan
encargadas,  que  estan  adjuntas  a  la  Secretari'a  Ejecutiva  poder  realizar  de  manera
Oficiosa  los  procedimientos  sancionadores  cuando  evjdentemente   hayan  elementos
que acrediten que hay actores poll'ticos que estan vulnerando la normatividad electoral;
muchas  gracias .-----------------------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Bien,  en  uso  de  la  voz  el  maestro  Juan  Correa  L6pez,
consejero electoral .-------------------------------------- I ----------------------------------..- ~ -.-------------...

Licenciado  Juan  Correa   L6pez,  Consejero  Electol.al:   Muchas  gracias  consejera
presidenta por el  uso de  la voz,  buenos dias a todas y a todos los  integrantes de este
Consejo,  he solicitado el  usa  de  la voz con  el  prop6sito de  hacer algunos comentarios
con  respecto  al  proyecto  clue  se  nos  presenta  y  en  t6rminos  de  principio  quiero  decir
que. . ,que tiene el propio reglamento, en las leyes no hay derecho de autor y me pare
muy bien que  hayan traldo a colaci6n dentro del  propio reglamento algunas cuestion
c!el  propio reglamento de quejas en algunas partes, y en algunas otras legislaciones
la  LGIPE en fin,  eso me  parece  hasta ahi bien,  el  asunto es que,  hay practjcamente en
muchos casos transcripciones del arti'culo octavo que se reg!amenta precisamente y de
la  ley  general  de  medios  de  impugnaci6n,  tengo justamente  cada  una  de  las  paginas
detectadas cuales  han  sido  las transcripciones que se  han  hecho y bueno y entonces
bueno,  si son transcripciones, o sea si ya esta en la ley y la vamos a trasladar aca que
estamos   reglamentando   entonces...barato   y   mas   econ6mico   pues,   leer   la   part
correspondiente  del  libro octavo en  la  Ley  Electoral  y de  Partidos  Politicos  y  la  Ley
Media de  lmpugnaci6n y porque ademas en este las citas que se hacen, a veces traen
entre  cortadas  y  no  resultan  muy claras,  como  tambien  hay  digamos  el  dicho  de  que
hay artfoulos que ponen y lo dividen en tres partes, en numerales, en fin del propio libro
octavo y de  la  ley de  medios de  impugnaci6n,  decfa al  principio  que,  no  hay derechos
de  autor  en  las  leyes,  de  tal  manera  que  uno  las  puede  llevar,  pero  aqui  se  trata  cle
algo  que  se  dice  estamos  reglamentando y si  yo transcribo el  contenido  de  !a  ley que
voy a  reglamentar,  pues,  entonces que estoy reglamentando,  no estoy  reglamentando
en  realidad,  a  mi  me  parece  que  el  problema  ahi,  esta  en  definir  o  en  saber  que  sQ
entiende  por un  reglamento,  yo s6 que este es una cuesti6n de vicios,  estragos a niv
nacional,  a nivel  local, de traer practicamente el contenido de la ley cuando se dice que
hay   que   reglamentar   una   ley,   traer   el   contenido   cie   la   ley   al   propio   reglamento,
entonces,  yo la verdad se los digo nunca he estado de acuerdo con eso,  sin embargo,
ustedes lo pueden observar en muchos reglamentos de las propias leyes que asl' tienen
y yo creo que,  lo que debemos definir para aportar es  realmente que entendemos por
reglamentar entonces una ley y reglamentar a mi me parece entre otras cosas, debe de
ser que,  para  precisar y para ampliar algunas cuestiones de  la  propia  ley,  yo creo que
tiene  muy  buenas  aportaciones  obviamente  este  este  reglamento,  pero,   si  tambi6n
clebo decir que,  hay varias, varias observaciones que tengo al  respecto y que ta! vez no
darfa el tiempo que tengo de exposici6n de  los diez minutes,  ni  los siguientes cinco,  ni
los   siguientes   tres„.   debo   de,   para   comenzar   por  ejemplo   en   el   artfculo   2   h

ii...

referencia  nada  mss  hasta  a  lo  de  la  ley,  falt6  poner  lo electoral,  o  sea  esto  digamos
por  las  cuestiones  mss  simples  si,  ahi falto  poner  lo  de  electoral,  en  el  glosario  hace
referencia  la  ley  electoral,  y ya  sabemos  cual  de  la  ley  electoral,  pero,  en  el  proyecto
que se nos present6 nada mss dijeron Icy y bueno,  ahi,  pero ademas aqui' hay otro tipo
de  cuestiones  en  este,  en  el  artieulo  1  numeral  2  en  el  que  dice  que  tiene  por objeto
regula  la  implementaci6n y resoluci6n  de  los procedimjentos sancionadores electoral
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previsto en el  libro octavo titulo primero,  capitulo primero, segundo, tercero y cuarto de
la  ley,   debe  decir,   ley  electoral  era  lo  que  me  referia,   respecto  de  los  sujetos  de
responsabilidades,  Ias faltas administrativas y las sanciones establecidas en el capi'tulo
primero   del   mismo   libro   y   titulo,   asl  como   lo   relativo   a   la   adopcj6n   de   medidas
cautelares    dentro    de    dichos    procedimientos,    pero,    muy    acertadamente    en    el
reglamento  se  habla  sobre  las  sanciones  de  la  violencia  politica  de  g6nero,  yo  me
atengo   a   esto,   aqui   nos   esta   mencionando   esa   parte,   de   entrada,   entonces   el     '
reglamento como me vas a decir que estas reglamentando nada mas esto y de repente
...del  propio  reglamento  me  encuentro  que  tambi6n  estas  poniendo  sanciones  a  la
violencia politica de g6nero, creo que ahr este parrafo deberi'a de complementarse con
alguna  referencia  a  que  tambi6n  se  esta  incluyendo  en   la  cuesti6n  de   la  violencia
politica de genero, y bueno,  hay alguna otra cuesti6n tambien,  o sea,  para no  referirme
a todo, porque les reitero serla bastante largo, bastante largo la serie de observaciones
que tengo,  pero,  me encontre con alguna observaci6n  que  hizo en  el  escrito que envi6
el partido Morena que es el artfoulo 14 y que, bueno, ahi por ejemplo,  pues hay una cita
digamos   incompleta  de   la  referencia  que  se  hace  ai  articulo  41   de   la  constituci6n
federal, en todo caso, es la base tres,  que no dice la base tres apartado D, no exjste el
p5rrafo  2,  el  parrafo  2  existe  en  el  apartado C  del  mismo 41  y ya  en  el  numeral  2  del
artieulo  14,  pues,  dice tambi6n cuando  las denuncias  se  relacionen  con  infracciones a
los  parrafos  septimo  y  octavo  del  artieulo  134  de  la  constituci6n  federal  por violencid
politica  contra  las  mujeres  en  raz6n  de  genero  se  da fa  aviso  al  lNE  para  los  efect
correspondientes y en su oportunidad se hard del conocimiento la sanci6n  impuesta,
verdad no entiendo ahl,  porque se tiene que dar aviso al lNE en este tipo de cuestion
y  pues,  bueno,  en  el ...------------------------------------------------- ~ ------------------ „ ,,--............. __...
Le Consejera Presidente:  Estamos en tiempo maestro Juan .------------------- ~ -----------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: En el numeral  1, entonces hare
uso en mi segunda intervenci6n si me lo permite por favor consejera presidente .-------
La Consejera Presidente: Claro, queda anotado para la segunda intervenci6n; en u
de  la voz el maestro Vietor Humberto Mejfa Naranjo,  consejero electoral .--------------------
Maestro  Vfotor  Humberto  Mejia   Naranjo,   Consejero  Electoral:   Muchas  gracias,
buenos dias a todas y a todos;  en  relaci6n a este  punto agradecer a  mis compafieros
F`osselvy,   David,  que  estuvieron  presentes  siempre  en  toJas  las  revisiones  que  se
hicieron ya hace mss de un afro y que bueno se suspendieron un rato por esta cuesti6n
y  se  retomaron  a  raiz  de  la  reforma  politica,  perd6n,  forma  de  violencia  politica  y  d
abrir el tema para  incluir esas cuestiones tambi6n,  en virtud de que  pues,  no hubo una
reforma   a   nivel   y   evidentemente   a   la   direcci6n   juridica,   a   la   coordinaci6n   de   lo
contencioso  electoral,  a  organizaci6n,  a  Secretaria  Ejecutiva,  a  nuestro  compaFiero
Floberto,  tambi6n  estuvo  oficialia electoral,  estuvieron  en todas las reuniones para que
esto,   pues,   tuviera  camlno,   les   quiero   platicar  de   manera   muy   resumida   algunas
cuestiones  que  se  reglamentaron,  en  principio  bueno  se  garantiza  o  se  establece  la
garantia que se le va a dar de acceso a la justicia a las personas que las comunidades
indi'genas  conforme  a  los  derechos  que  se  les  otorga  la  constituci6n  federal  y  los
tratados internacionales, como sabemos acabamos de aprobar una acci6n afirmativa a
favor de eso grupos y evidentemente, posiblemente, pues eHos, ya en la competencia o
antes tengan  la  necesidad de  acceder a nosotros para solicitar alguna intervenci6n
incluye  como 6rgano auxiliar para  la tramitaci6n  y sustanciaci6n  de  los  procedimientos
sancionadores, de la coordinaci6n de lo contencioso electoral, de las otras atribuciones,
se  establece  una  firma  electr6nica  avanzada  para  la  presentaci6n  de  denuncias  y  se
desarrolla el  procedimiento en  linea,  esto en  virtud  desde  luego de  la  pandemia,  pero,
bueno  evidentemente  aunque  no  hay  pandemia,  pues,  se  pueda  hacer  uso  de  esta
nueva  modalidad,  se  contempla  la  posibilidad  de  ratificar  las  denuncias  a  traves  de
video llamadas,  para evitar la comparecencia sobre todo cuando se trate de denuncias
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re!acionadas con violencia politica contra las mujeres en  raz6n de genero,  si se sienten
vulneradas   para   que    no   tengan    la   necesidad   de    acudir   de    manei`a   personal,
indudablemente  la  forma  de   identificar  a  los  expedientes  limitandose  al   ndmero  de
expedientes,   tipo   de   procedimiento   y   el   afio,   esta   la   figura   de   la   caducidad,   se
establecen  medidas cautelares a favor de  las mujeres que denuncien violencia polftica,
esto evidentemente para lograr de alguna manera lo que ya establece  . . .evidentemente
a  nivel  federal...el  realizar  analisis  de  riesgo,  un  plan  de  seguridad,  retirar  la  campaFia
violenta   contra   la   victima   haciendo   pdblica   las   razones,   cuando   la   conducta   sea
reiterada por mss de una ocasi6n suspender el uso de las prerrogativas asignadas a la   .
persona  agresora  y  otra  pudiera  ser ordenar  la  suspension  de  cargo  partidista  como
medidas cautelares,  se  regula de  manera mss precisa el  ofrecimiento de  la prueba de
inspecci6n sobre todo cuando se trata de  inspecciones en  redes sociales,  o en alguna
pagina de  internet,  porque  por ahi habia no estaba suficientemente  bien  regulado y se
perdi'a mucho tiempo en el desahogo de estas pruebas,  no era precisa el ofrecimiento,
tambi6n   se   establece   la   posibilidad   de   emitir   medic!as   de   no   repetici6n   y   en   los
procedimientos  por  violencia  politica  en  contra  de  las  mujeres  se  puede  establecer
medidas  de  reparaci6n  integral  como  puede  ser  indemnizaci6n  ...  el  cargo,  disculpa
publica   y   medidas   de   no   repetici6n,   contempla   la   procedencia   del   procedimiento
especial  sancionador  en  caso  de  actos  que  puedan  constituir  violencia  politica  en
contra  de  las  mujeres  esto  lo  trae  evidentemente...con  la  reforma  a  manera  de  estar
acorde  a  la  ley  general,  entre  otras  incluye  tambi6n  la  investigaci6n  del  domicilio  par
emplazar   a   la   parte   denunciada   a   trav6s   de   recabaci6n   de   informes   a   diversa
autoridades,  esta  parte  no  estaba  regulada  cuando  era  un  domicilio  que  no  era  el
correcto,  si  bien  se  hacla,  pero,  no  estaba  reglamentado  y  ahora  bueno  se  van  a
recabar  a  diversas  autoridades  a  manera  de  tratar  de  agotar  la  investigaci6n  con
respecto al domicilio de la parte denunciada, yo no veo aquf sanciones para la violencia
politica,   Io  que  hay  son  medidas  cautelares,   medid,qs  de  protecci6n  y  medidas  de
reparaci6n      integral,      las      medidas      cautelares      evidentemente      son      medidas
procedimentales,   es   decir,   durante   el   procedimiento,   las   medidas   de   reparaci6n
integral, pues son eso, son medidas que se toman evidentemente una vez culminado el
proceso   para   reparar   la   vfotima   y   la   medida   de   protecci6n,    bueno,   esas   son
generaies...Io  que  ya  hemos  hecho  de  darles  elementos  de  seguridad  a  la  mujer  que
se  siente  violentada  y  si  es  necesario  tambien  a  su  familia  y  a  las  personas  que  ella
considere, creo que el inicio de oficio de procedimientos los casos,  la secretaria lo tien
muy claros,  sea en  este  proceso,  sea en esta etapa que estamos vMendo o fuera de
ella y bueno tambi6n agradezco los comentarios de todos los partidos que nos hicieron
en las reuniones de trabajo y bueno los comentarios tambi6n que se recibieron de parte
del  partido  que  mencion6  Armando  que  en  su  mayoria  fueron  por  violencia  politica  y
que evidentemente se retomaron y ahi se establecieron,  no todos pudieron plasmarse,
pero de todas  manera se  agradece  la  participaci6n de  manera activa de todos y cada
uno de  los partidos y bueno quiero insistir en  mis compafieros David y  Bosselvy  por el
acompafiamiento y por las autoridades que mencione al inicio;  muchas gracias   ----------
La Consejera  PI.esidente:  Cumpliendo  con  lo  establecido c`n  el  articulo 23  numeral  8
del  Beglamento de sesiones,  se abre la segunda ronda de oradores por un t6rmino de
no mss de cinco minutos, en esta ronda me pidi6 la vez pasada el maestro Juan Correa
el  uso  de  la  voz,  maestro  Plosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  veo  tambi6
licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  alguien  mss  en  esta  ronda,  bien  en  uso  de  la  voz  el
licenciado Juan  Correa  L6pez,  consejero electoral --------------------------------------------------
Licenciado  Juan  Correa   L6pez,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias  consejera
presidente;  voy  a  continuar  con  las  observaciones  que  he  tenido  y  quiero  decirle  lo
hago   con   la   mejor   intenci6n   como   siempre   hago   mis  comentarios   y   se   guia   mi
conducta,  con  el  prop6sito  de  que,  lo  que  aqui  realicemos,  lo  realicemos  de
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manera posible y bueno yo lo que creo, en este reglamento es de la mayor importancia
para   la   vida   de   la   instituci6n   y   maxime   cuando   nos   aproximamos   a   un   proceso
electoral, de tal manera que en la medida que sea mas claro, preciso y que cumpla con
la funci6n de  ser el  reglamento nos va a permitir llevar a cabo de  mejor forma nuestras
acciones,  por  eso  decia  en  mi  intervenci6n  anterior  tambi6n,  veo  algunas  cuestiones
que  incorporaron  y  que  estan  bien,  aqul  las  ha  refer!do  el  {ionsejero  Vietor,  la  mayor
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integraci6n emergente de la comisi6n para el dictado de medidas cautelares, esta parte
la tomaron  seguramente  de alguna  lectura que  se  hizci en  la parte correspondiente del
libro,  porque  ahi se  encuentra tambi6n  esto,  lo  que  ocurres  es  que  ahi  esfa  muy  bien
especificado,  a  mi  me  parece  clue  si  lo  hubiesen tomado tal  cual  hubiese  estado bien,
hubiese estado digamos bien explicito,  sin discusi6n alguna,  pero en  la manera en que
fue  redactado,  pues,  si  deja  dudas  y  bueno,  por  ejemplo  en  el  numeral  1  en  caso  de
que haya ausencia en alguno de las consejerias electorales, por cuestiones de trabajo,
enfermedad,  receso o alguna otra causa de fuerza mayor o caso fortuito que motive  la
misma  y  no  sea  posible  conformar  la  integraci6n  completa  de!  quorum  a.  efectos  de
sesionar   sobre   asuntos   re!acionados   con   la   solicitud   de   adopci6n   de   medidas
cautelares se tomaran las providencias si:  uno la consejeria electoral que este present
localizara a los ausentes con apoyo de la secretaria y ahi la secretaria en el glosario s
refiere  pues,  a  la  Secretar[a  Ejecutiva,  lo  que  ocurre  que  aqur  las  comisiones  como
sabemos hay un Secretario Tecnico y en todo caso pues, aqijl deberia de decir que es
el  Secretario  T6cnico,  no  el  Secretario  Ejecutivo  el  que  se  va  a  encargar  de  dar  el
apoyo  a  la  comisi6n,  porque  el  apoyo  de  las  comisiones  es  justamente  el  Secretario
T6cnico,  y  por otro  lado  en  la fracci6n  11  nos  habla en  el  dltimo  rengl6n  casi,  de  existir
consejeri'as  electorales  suplentes  de  la  comisi6n  se  convocara  a  estas  y  al  mismo
tiempo,  o sea esta suponiendo,  o sea en caso de existir,  sin embargo,  en  la fracci6n  Ill
ya  las  da  por  hecho,  dice  la  lista  de  consejerias  electorales  suplente  sera  renovad
cada tres afros si, pero no nos dice c6mo se van a integrar esas consejerfas electora!es
suplentes,  en  el  caso del  lNE  las tiene  bien  establecidas,  o sea,  cuando  se  nombra  la
comisi6n  se  vota  bien  quienes  seran  digamos  esos  consejeros  electorales  suplente
para que,  en caso de ausencia de los titulares de los integrantes de  la propia comisi6n,
pues, obviamente puss ya se sepa a quienes se va a recurrir, es lo que no esta aqul, a
ml  me  parece  que,  lo  que  esto  que  esfa  inserto en  el  reglamento  me  parece  bien  que
se haya puesto,  porque  no existia en el  reglamento completo .-------------------------- ~-
La Consejera Presidente:  Estamos a tiempo ya maestro de los cinco minutos .-----
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias,  contin
para  la  siguiente .---------------------------------------------------------------------------------,------
La  Consejera  Presidente:  Ok  abierta  el  tercero.  Ia  consejera  Bosselvy  del  Carmen
Domi'nguez Ar6valo .-------------------------------- I ---------------------------------------------------------
Maestra   F`osselvy  del   Carmen   Dominguez   Ar6valo,   Consejera   Electoral:   Muy
buenos di'as a todas y a todos, bueno ya buenas tardes, gracias por todct ei trabajo que
se  vino  realizando  el  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  a

:;i:i!'      .
trav6s  de   la  comisi6n  de   Denuncias  y  Quejas,  y  pues,  como  siempre  de  man
colaborativa con  la  Comisi6n  cle  lgualdad,  desde  antes  de  que  se  dieran  las  reform
en  materia  de  violencia  politica  y  de  manera  general  en  el  Congreso  de  la  union
venia trabajando con estas modificaciones la reforma vino a refrescar y aclarar a!gunos
puntos y bueno algunas situaciones que no estan contempladas en este reglamento es
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manera de como sancionar y erradicar en el tema de violencia politica,  agradecer cada
una de  las  aportaciones  de  los  partido§  poli'ticos  que  se  vin!eron  haciendo,  al  final  las
que  emiti6  el  partido  Morena  que  fueron  recogidas  y  bueno  en  relaci6n  a  los  demas
tema.s  era  necesario,  era  muy  necesario  hacer  estas  especificaciones  dado  que  a
veces  no  teniamos  muy  cla,ro  el  panorama,  respecto  a  la  oficiosidad,  pues  considero
igual  de  que  a  como  lo  comenta  el  representante  del  PPD  en  los  momentos  en  que    `
tengamos conocjmiento,  pues,  la  autoridad tiene  que  proceder de oficio y  mss cuando  .  \
se    trata    del    tema    de    violencia    politica    contra    las    mujeres,    por    mi    parte    mi
reconocimiento  y  que  tambi6n  solicitar de  que  se  haga  la  difusi6n  correspondiente  de
este  reglamento  clue  sin  duda  va  ser ejemplo  para  los  demas  6rganos  electorales;  es
cuanto.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

La Consejera  Presidente:  Bien  en  uso de  la voz el consejero  representante del  PBD
el  licenciado Javier  L6pez Cruz ,------------------------------------------------------------------- ~ -------
Licenciado Javier  L6pez Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del  Partido
de  la  Revoluci6n  Democratica:  Gracias  presidenta,  con  el  permiso del  consejo,  otra
cuestj6n  que  este  reglamento  no tom6 en  consideraci6n  y que  yo considero que  debi6
haberse establecido con  la finalidad que decia yo del asunto,  en el articulo 2  numeral 2
habla   del   ordenamiento,   equipamiento   urbano,   la   dcfinicii')n   es   correcta,   pero,   sin
embargo,   en   estas   cuestiones   que   hemos   vivido   practicamente...en   el   proceso
electoral no se estableci6, por ejemplo no se fue mss alla para tratar de establecer con
precisi6n  en el  reglamento como se puede evitar el fraude a la ley,  yo  recuerdo que  en
el proceso pasado y hay consejeros que estuvieron en  la comisi6n  hubo precisamente
una  candidata  de  un  partido  politico que  coloc6  en  los  paso  peatonales,  en  los  pasos
peatonales  coloc6  su  propaganda  politica,  es  un  equipamiento  urbano,  es  parte  del
equipamiento,  esta violando  la  ley,  pero  lo que  no se  tenl'a  preveido en  ese  momento,
la  ley  no  lo  previo  en  el  reglamento  anterior,  era  de  que  el  ayuntamiento  del  Centro
habl'a  concesionado  ese  equipamiento  urbano  a  una  empresa  de  publicidad  y que  la
candidata habia hecho un contrato con la empresa de publicidad para efectos de poder
colocar   su   propaganda   politica   en   ese   espacio   que   ten fa   concesionado,   luego,
entonces,  la ley topo,  hasta donde topo la ley,  hasta donde no se pod fa sancionar a la
candidata,  porque,  ella no era la  responsable,  porque  ella contrat6 a una empresa que
se encargaria de colocar su  propaganda a  una empresa de  publicidad,  pero,  tampoco
el  ayuntamiento  era  responsable,  porque  el  ayuntamiento  habia  concesionado  di
espacio  del  equipamiento  urbano  que  son  los  puentes  peatonales  de  la  ciudad
Villahermosa  a  una  empresa  de  publicidad,  a  una  empresa  distinta,  no  se  sancion6
nadie  y  no  se  lleg6  a  ninguna  cuesti6n,  es  una  cuesti6n  que  tambien  qued6  suelto  y
que muchos consejeros que actualmente esfan en funciones conocieron de este asunto
y que fue un hecho que nosotros sancionamos, entonces, yo creo que el reglamento el
nuevo reglamento que  lleva por nombre nuevo  reglamento,  pues,  qued6 corto en estas
cuestiones,   porque   debi6   definir  exactamente,   debi6   haber  precisado  como   evitar
precisamente  que  se  diera ese fraude  a  la  ley,  porque,  seguramente  se va a volver a
repetir,  yo vuelvo a decir,  los actores politico estan  en todo su derecho de tratar de ver
la  forma  de  c6mo  se  promueven,  ello  es  la  finalidad  que  tienen,   pero  la  autoridad
electoral tienen como finalidad precisamente eso, vigilar y garantizar que  no se violente
las  disposiciones  legales,   garantizar  que   haya  equidad  en   la  contienda,   que  haya
equidad entre  los contendientes,  porque  eso trae como  resultado cuando  la  autoridad
se  impone,  cuando  la  autoridad  esta  precisa  revisar  exactamente,  el  arbitro  electoral
esta preciso de  revisar y estar pendiente que no se violente el reglamento legal, pues el
resultado  de  la  elecci6n  trae  paz  y  tranquilidad  para  el  estado,  pero  de  lo  contrario
cuando  el  arbitro  no  asume  su  funci6n  o  se  es  omiso  o  porque  ya  la  ley  no  le  dio  la
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si  se  hubiera  analizado  esta  cuesti6n  que  no  es  una  cuesti6n  que  se  desconozca  por  si,
porque  es  materia  precisamente de  un  procedimiento  sancionador en  el  cual  se  lleg6  a  la
conclusion  de  que  la  candidata  no  era  responsable,  el  partido  no  tenia  culpa  invigilando
tampoco,  porque  la  candidata  pues  estaba  en  su  funci6n  de  promoverse  y  ella  iba  a
contratar a la empresa o quien pudiera colocar su propaganda, pero desde luego, no se
revis6   la   disposici6n   legal,    no   hubo   como   sancionar   ni   siquiera   poder   retirar   la

propaganda,  porque  no  habia  disposici6n  expresa  como  se  iba  hacer,  dado  que  ella
habia  contratado  a  una  empresa  y  el  ayuntamiento  dice  yo, se  lo  concesione  a  esta
empresa  y  la  empresa va  siguiendo  su  finalidad,  precisamente  por  eso  las  empresas
contratan  estos tipo  de  espacio,  porque  su finalidad  precisamente es  hacer publicidad
pues,  pues yo  creo  que  independientemente  de  todo  esto  si  se  debi6  haber  revisado
temas  que  la  experiencia  nos  ha  hecho,   la  practica  hemos  visto  que  no  se  puede
concretar,   pero   si   vulnera   la   ley   y   debi6   haberse   regulado   o   establecido   en   este
reglamento,   porque  la  ley  exactamente  habla  de  que  esta  prohibido  la  propaganda
electoral   en   equipamiento   urbano,   te   define   el   equipamiento   urbano,   pero   no   te
establece que pasa en los casos en el que el equipamiento urbano ya no lo tenga en su
dominio el ayuntamiento debido que el cabildo,  en  una sesi6n de cabildo se concesion6
a una tercera persona ese espacio, ese equjpamiento urbano, yo creo precisamente en
una de las observaciones que yo hago y de que he hecho y que en este reglamento no
se previ6,  muchas gracias.
La  Consejera  Presidente:   Gracias,  estamos  en  tiempo,  bien  abrimos  una  tercera
ronda  de  oradores  por un  termino de  no  mas  de tres  minutos  el  maestro Juan  Correa
L6pez,   maestro  Victor  Humberto   Mejia   Naranjo,  en   uso  de  la  voz  el  maestro  Juan
Correa  L6pez.
Licenciado  Juan   Correa   L6pez,   Consejero   Electoral:   Muchas   gracias   consejera
presidenta...y esta en el articulo 384  numeral  1  fracci6n  Ill  de  la  Ley  Electoral  y de  Partidos
Politicos  que  en  ese  caso  es  el  OSFE  o  las  contralorias  municipales,  esos  son  y  no  las
legislaturas,   de   tal   manera   pues   que   creo   que   eso   deberia   pues,   de   por   lo   menos,
observarse muy bien,  porque al  igual que hay otros,  pero que  por cuestiones de tiempo ya
no   me    padre    referir   igualmente   estan    cambiadas   ya    las   referencias    legales   que
definitivamente resultan incomprensibles porque se cort6, de la parte que se tom6 se cort6,
no se tom6 textualmente,  ojala  y se hubiese  hecho textualmente  hubiese  quedado  mejor y
por dltimo el capi'tulo quince de...viendo el  Iinea  hay numerales evidentemente  ---------------
La Consejera  Presidente:  Estamos en el tiempo .------------------------------------- I ------------
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electoral:  Evidentemente  a  mi  parece
que  este  numero  quince,  este  capitulo  deberia  corresponder  el  articulo  92,  entonces
pues,  muchas gracias .-----------------------------------------------------------------,----------------------
La Consejera Presidente:  Gracias, en uso de la voz el maestro Victor Humberto Mejia
Maestro  Victor  Humberto  Mejia   Naranjo,  Consejero  Electoral:   Muchas  gracias,
efectivamente el capitulo quince que se  le ponga el articulo 92,  tanto  la observaci6n  del
articulo  89  parrafo  2  lo  puede  ser  es  que  el  expediente  se  remita  a  la  autoridad
correspondiente   ya no se ponga la legislature, sino la autoridad que corresponda ya se
determinara,   en   cuanto  a   la  observaci6n  del  articulo   1   no  tengo   problema  en   que  se
establezca  ahi  lo  de  la  cuesti6n  de  la  violencia  politica,   si  mis  compafieros     no  tienen
alguna  otra  objeci6n,  es  el  articulo  1   parrafo  dos,  en  cuanto  a  las  otras  observaciones
recuerden   ese   asunto   de   la   expuso   el   compafiero   del   PRD,   miren   aqui   se   utilizaron
criterios   del   Tribunal   Electoral   del   Poder  Judicial   de   la   Federaci6n,   entiendo   que
implicarl'a  un  analisis  del  reglamento  puede  ser  ...  o  reformado  no  solamente  en  este
momento,  sino  en  momentos  posteriores  que  se  pueda  hacer  un  analisis  mayor y  se
pueda  proponer una  reforma  por ejemplo especificamente en  la que   mencionan,  pero
creo que si se necesjta   mayor analisis de esto...de repente es complicado,   pero estoy
abierto,  creo que mis compaf`eros   tambien a que si se hace algunas reuniones previas
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con  temas  especificos  de  las  riecesidades  que  crean  se  deban  exponer  aqui  pues
adelante  lo  podemos  hacer  y  referente  a  las  posibles  violaciones  al  articulo  13...yo
pediria  a  quienes  en  su  momento  en  la  Secretaria  Ejecutiva  pues  a  quien  realice  o
inicie   los   procedimientos   correspondientes   y   pues   verifique   y   de   fe   de   algunas
actuaciones  que  se  han  estado  dando  evidentemente  creo  que  eso  es  necesario,  es
necesario   independientemente   del   resultado,   pero   si   es   importante   creo   que   se   -\
documente  para que  en  su  momento se  necesita en  un  procedimiento  posterior,  pues
ahi este  ya digamos  la  informaci6n. . .gracias .---------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:   Bien  maestro,  tomando  en  consideraci6n  aqui'  el  seFior
Secretario   ya   le   he   pedido   que   tome   nota   de   estas   adecuaciones...de   lo   que
mencionaban  del  articulo  92  una  correcci6n  ahi,  en  cuanto  a  tambi6n  las  autoridades
quedara   como    lo   menciona   el   maestro   Juan,   el   OSFE   como   las   contralorfas
correspondientes  segt]n  sea  el  caso  y  por  supuesto  del  artl'culo  1 ro  parrafo  segundo
que  hace  alusj6n a  los temas de violencia,  serian  los temas referido a este  punto;  para
continuar con el desarrollo de la presente sesi6n solicito al seFior secretario del consejo
sirva someter a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo antes mencionado.  --
EI   Secretario  del   Consejo:   Como  ordene   consejera  presidente,   en  virtud  de
observaciones que se hicieron en  relaci6n al del punto del orden del dl'a,  se votara,
lo  que  de   igual  forma  por  economi`a  procesal  me  gustaria  que  al  momento  de
votaci6n  podri'an  alzar sus  manos y verificando  desde  su  lugar para  no  ir mencionado
los  nombres  de  cada   uno  de   ustedes,   por  lo  que  sefioras  y  sefiores  consejeros
electorales,  se  somete  a  votaci6n  el  contenido  del  proyecto  de  acuerdo  que  emite  el
Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco,
mediante   el   cual   aprueba   el   nuevo   lineamientos   de   denuncias   y   quejas   con   las
adecuaciones que ya se  hicieron  menci6n,  quienes est6n a  favor si'rvanse  manifestarlo
de   manera   econ6mica   levantando   la   mano;   esta   a   favor   el   consejero   Vfotor,   el
consejero Juan ------------------------------------------------------------- ~ ---------------- ~ ------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral:  No te oi ,------------------------------
EI  Secretario del Consejo:  Bepito,  repito quienes esten a favor sfrvanse  manifestarlo
de  manera econ6mica levantando  la  mano .-----------------------------------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: 6A favor de que del proyecto?
EI  Secretario  del  Consejo:  Si  sefior  consejero,  con  las  adecuaciones  que  ya  se  ha
mencionado.----------------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado   Juan   Correa    L6pez,    Consejero    Electoral:    Si,    pero    mi    voto   es
concurrente.------------------I------------------------------------------------------------------------------~--
EI  Secretario del  Consejo:  Perfecto,  muy bien,  consejera presidente cloy cuenta que
el proyecto de acuerdo sometido a votaci6n ha sido aprobado por unanimidad,  con el
voto concurrente del consejero Juan Correa  L6pez por lo que  se  hace constar que se
tienen   por  debidamente   notificados   a   las  y   los  consejeros   representantes  de   los
partidos  politicos  presentes,  de  la  aprobaci6n  del  acuerdo  motivo  de  este  punto  del
orden   dia   para   los  efectos   de   los  artieulos  8,   9   y  31,   de   la   Ley  de   Medios   de
lmpugnaci6n en  Materia  Electoral del  Estado de Tabasco .------------ i --------------------------
La Consejera Pre§idente: Gracias seF`or Secretario por favor de a conocer el siguiente
punto  del  orden  del  di'a.  I ---------------------- I ----------------------------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con  mucho  gusto  consejera  presidente  el  s6ptimo  pu
del  orden  del  dia  es  el  relativo  a  la  presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso,:-::i`          _`
proyecto  de  acuerdo  que  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de
Participaci6n Ciudadana de Tabasco,  mediante el cual  aprueba  los  lineamientos
para  el  ejercicio  de  derecho  de  elecci6n  consecutiva,  en  el  Proceso  Electoral
Local  Ordinario 2020-2021 .-------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente: Gracias seFior Secretario, seFioras y seFiores integrantes del
consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dia  y  de  conformidad  con  lo
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establecido por el articulo 23 numeral 3 del  reglamento de sesiones pregunto a ustedes
si  a!guien  desea  manifestar algo en  relaci6n  con  su  contenido  para  que  pueda  abrirse
una  primera  ronda  de  oradores  por  un  termino  de  no  mss  de  diez  minutos.  Sefior
Secretario  en  virtud  de  que  nadie  ha  hecho  uso  de  la  voz  le  solicito  sirva  someter  a
votaci6n el contenido del  proyecto de acuerdo antes mencionado--~ ----------- ~ ---------------
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emite   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,  mediante  el  cual  aprueba  los  lineamientos  para  el  ejercicio  de  derecho  de
elecci6n consecutiva, en el  Proceso Electoral Local Ordinario 2020-2021, quienes est6n
a  favor  sirvanse  manifestarlo  de  manera  econ6mica  levantando  la  mano.  Consejera
presidente el  proyecto de  acuerdo sometido a votaci6n  es aprobado por unanimidad,
por  lo  que  se  hace  constar  que  se  tienen  por  debidamente  notificados  a  las  y  los
consejeros  representantes  de  los  partidos  politicos  presentes,  de  la  aprobaci6n  del
acuerdo motivo de este  punto del orden di'a,  para los efectos de  los articulos 8, 9 y 31,
de la Ley de Medios de  lmpugnaci6n en Materia Electoral del  Estado de Tabasco .-------
Licenciado Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del  Partido
de la  Revoluci6n  Democratica:  una moci6n  presidenta .------------------------------------.
La Consejera Presidente:  Adelante  maestro Javier ---.---------------------------------------.
Licenciado Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del  Parti
de  la  Plevoluci6n  Democratica:  Nada  mas  para  hacer  la  observaci6n  en  cuanto  al
punto del  reglamento,  el  nuevo  reglamento que se  aprob6 en  el  punto anterior,  porque
el Secretario esta diciendo que quedamos debidamente notificados y yo escucho que el
consejero Juan Correa va emitir un voto concurrente, yo quiero que se deje establecido
para  todos  los  efectos  legales  lo  que  procede  en  esa  cuesti6n  y  la  otra  cuesti6n  es
pedir  que  aunque  nos  tardemos  un  poquito  si  se  pudiera  hacer  nominal  la  votaci6n,
porque  no estamos presentes en  la sala,  no sabemos quienes votan,  por eso quisiera
yo que fueran nominal a como lo veniamos haciendo en otras sesiones para efectos de
que  yo tenga,  escuche  el  audio y tenga  la certeza de  quienes estan  votando  a favor,
quienes no estan de acuerdo, quienes van a emitir voto concurrente,  muchas gracias. --
La  Consejera  Presidente:  Muy bien,  por supuesto  que  si',  sefior Secretario  en  raz6n
del  voto  concurrente  del   maestro  consejero  Juan   Correa   L6pez  este   proyecto  de
acuerdo relativo al reglamento de sesiones no podria estar notificado en este mcimento,
adelante  seFior Secretario .----------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Si  es correcto consejera  presidente,  sefior  representa
del  PPID tiene usted toda la raz6n en efecto correran  los tiempos procesales a partir d
que  se  le  haga  la  notificaci6n  por  el  engrose  que  se  tenga  que  hacer  en  su  caso,
much isimas gracias consejera presidenteL --------------------------------------------------------,----
La  Consejera  Presidente:  Sefior  Secretario  denos  a  conocer  el  siguiente  punto  del
orden  del  dia ,--- I --------------------- I ------- I ------------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo: Con mucho gusto consejera presidenta el octavo punto del
orden   del  di'a,   es  el   relativo  a   la   Presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  del
proyecto  de  acuerdo  que  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y
Participaci6n Ciudadana de Tabasco, respecto de la suspension de la difusi6n
!a  propaganda  gubernamental  en  medios  de  comunicaci6n  social  durante
Proceso Electoral  Local Ordinario 2020-2021 .-----------------------------------------------..
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, con fundamento en el artieulo 23
numeral  3  del  reglamento  de  sesiones  si  alguien  desea  manifestar  algo  con  relaci6n
con su conteiiido para que pueda abrirse una primera ronda de oradores por un termino
de no mas de diez minutos.  Sefior Secretario en virtud de que nadie ha hecho uso de la
vmoezn::on::I:c'::---:-:I-:i:-:--:---Y-o-t-:-c-I-?-n---:-`i-:,:;I;t-e-I-I-d-:---T-:i--P-r-?-y-:-c-i?---!-e---:-:-u-:-r-q-o--ff-e-:
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EI  Secretario  del  Consejo:  Como  ordene  consejera  presidente,  seF`oras  y  sefiores
consejeros electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo que
emite   el   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,  respecto de la suspension de la difusi6n de la propaganda gubernamental en
medios  de  comunicaci6n  social  durante  el  Proceso  Electoral   Local  Ordinario  2020--
2021,  tomando en  consideraci6n  la  propuesta del  representante del  PBD  y  la votaci6n
la  llevaria  cabo  como  al  inicio  de  esta  sesi6n,  por  lo  que  preguntaria  a  la  consejera
presidente  el  sentido de  su voto, -I ----- ||| ------------------------------- || -------------------------------
Maestra Maday Merino Damian, Consejera Presidente: Merino Damian a favor .-------
Secretario del Consejo:  Muchas gracias;  maestro David Cuba Herrera ---------------------
Maestro David Cuba Herrera, Consejero Electoral: A favor .----------------------------------
Secretario del Consejo:  Maestro Jos6 Oscar Guzman Garcia .--------------------------------
Maestro Jos6 Oscar Guzman Garci'a, Consejero Electoral: A favor ------------------------
EI Secretario del Consejo:  Maestra Flosselvy del Carmen Domi'nguez Ar6valo -----------
Maestro Rosselvy del Carmen Doml'nguez Ar6valo, Consejera Electoral: A favor ----
EI Secretario del Consejo:  Maestro Juan Correa  L6pez -------,----------------------------------
Licenciado Juan Correa L6pez, Consejero Electoral : A favor .------------------------- I ------
EI Secretario del Consejo:  Maestro Vietor Humberto Mejla Naranjo ----------------------
Maestro Vietor Humberto Mejfa Naranjo, Consejero Electoral: A favor .---------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Consejera  Presidente  cloy  cuenta  que  el  proyecto
acuerdo sometido a votaci6n es aprobado por unanimidad, por lo que se hace cons
que se tienen por debidamente notificados a las y los consejeros representantes de los
partidos  politicos  presentes,  de  la  aprobaci6n  del  acuerdo  motivo  de  este  punto  del
orden   dia   para   los  efectos  de   los  artieulos   8,   9   y  31,   de   la   Ley   de   Medios   de
lmpugnaci6n en  Materia Electoral del  Estado de Tabasco .---------------------------------------
La Consejera  Presidente:  Sefior Secretario por favor d6 a conocer el siguiente punto
del  orden  del  dia .------------------------------------------------------- ` -------------------..--- ` ---------------

EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto consejera  presidente,  el  noveno  punt
del orden del dia es el relatjvo a la Presentaci6n del informe que rinde el Secretario
Ejecutjvo,  respecto de la  recepci6n y tramite de los recursos interpuestos en el
mes  de  julio  de  dos  mil  veinte  en  contra  de  los  actos  o  resoluciones  de  los
6rganos   centrales   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de
Tabasco,   de   conformidad   con   lo   dispuesto   por  el   artl'culo   117,   numeral   2,
fracciones  lx  y  X  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado  de
Tabasco.
La Consejera Presidente: Gracias sefior Secretario, sefioras y sefiores integrantes del
consejo  para  el  desahogo  de  este  punto  del  orden  del  dia  y  de  conformidad  con  lo
establecido en  el  artieulo 23  numeral  3 del  reglamento sesiones  pregunto  a  ustedes si
alguien  desea  hacer  uso  de  la  voz  para  que  sea  anotado  en  esta  primera  ronda  de
oradores para un t6rmino de no mss de djez minutos.  Sefior Secretario en virtud de que
nadie  ha  hecho uso de  la voz  le  solicito  nos d6  a conocer el  siguiente  punto del  orden
del  dfa-
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  consejera  presidente,  el  d6cimo  punto
del  orden del dla es el  relativo a asuntos generales ,,---------------------------------------------
La  Consejera  Presidente:  Le  solicito  sefior  Secretario  en  asuntos  generales  nos
lectura a la carla recibida vi'a correo,  con efectos de suspension de actividades a p
del viernes pasado, por favor seFlor Secretario.
EI  Secretario  del  Consejo:  Con  mucho  gusto  Consejei.a  Presidente,  en  efecto  vi'a
correo electr6nico el dia 24 de julio del 2020 recibimos la siguiente notificaci6n a la cual
cloy  lectura  puntualmente;   Doctora   Maday  Merino  Damian  consejera  presidente  del
lnstituto  Electoral y de  Participaci6n Ciudadana de Tabasco,  presente;  le saludo con el
respeto  que  le  confiere  su  investidura  y  me  dirijo  a  ustedes  para  solicitarle  su  valioso
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apoyo,  a fin de que  en ambito de  sus funciones y atribuciones  remita ante  la autoridad
correspondiente  del  consejo  general  del  lnstituto  Nacional  Electoral  la  presente  carta
renuncia  a  mi  cargo  de  consejera  electoral  en  el  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n
Ciudadana  de  Tabasco  a  partir  de   la  presente  fecha  y  por  otra  parte  gire  a  sus
apreciables   6rdenes   a   quien   corresponde   a   fin   de   que   se   realicen   los   tramites
administrativos  atinentes  a   la  entrega   recepci6n   de   esta  consejerfa,   agradeciendo
profundamente  a  todas  y  todos  los  que  conforman  esta  noble  instituci6n  mis  quince
afios  compartidos  desde  diversas  areas  operativas  hasta  la  integraci6n  del  6rgano
maximo  de  direcci6n  en  materia electoral,  con  un  mismo fin,  trabajar por el  orden  y  la    `
paz social  en Tabasco  mediante  la funci6n  publica de estado  que se  me  encomend6.  .
Firma Doctora claudia del carmen Jimenez L6pez.  Es cuanto consejera presidente .----      1
La Consejera  Presidente:  Gracias sefior Secretario,  para  el  desahogo de  este  punto
del orden del dia en asuntos generales pregunto a ustedes si alguien desea hacer uso
de  la voz para que  pueda abrirse,  en esta primera  ronda de oradores  se  encuentra el
licenciado Javier  L6pez Cruz  representante  del  PF`D,  alguien  mas en  uso de  la voz,  el
maestro  Juan  Correa,  alguien  mss en  uso  de  la  voz  en  esta  primera  ronda;  muy  bien
maestro Javier L6pez Cruz en  uso de  la voz .------------- ~ ------------------------------- I -----------
Licenciado Javier  L6pez Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del  Partido
de  la  Revoluci6n  Democratica:  Gracias  presidenta,  con  el  permiso  del  consejo.  yo
nada mss quiero tocar tres puntos en esta parte de  la sesi6n que se  refjere a asunt
generales,  el  primer punto tiene  que  ver con  un  exhorto  que  yo  hago  a  ustedes co
consejeros  electorales  en  nombre  del  Partido  de  la  Bevoluci6n  Democratica  para
cuando   ustedes  asi  consideren   pertinente  y  se   vaya  a   nombrar,   o  a  someter  a
consideraci6n de este consejo el Secretario Ejecutivo de este consejo que tiene que ser
asi'  por  la  p6rdida  irreparable  del  nuestro  amigo  el  licenciado  F6Iix,  indudablemente
creo yo  que  este  consejo  que  ustedes como consejei`os  electorales  deben  hacer  una
muy  buena  designaci6n,  que  sea  una  persona  que  cumpla  con   los  requisitos  que
establezca  la  ley,  pero  que  ademas  sean  cuidadoso  ustedes  de  que  la  persona  que
vayan   a  designar  tenga   la  capacidad  suficiente,   los  conocimientos   necesarios,   en
materia  electoral,  pero  ademas  algo  muy  fundamental  que  no  tenga  ninguna  relaci6
con  partidos  politicos  o  con  el  gobierno  del  estado,  lo  anterior  para  poder  tener
funcionario  que   sea  capaz  en   un   momento   dado  de   garantizar  la   equidad  en   la
contienda  electoral,  yo  creo  que  esta  decision  lo  tienen  que  tomar  ustedes  y  yo  nada
mss  invitarlos  verdad  a  nombre  del  Partido  del  Bevoluci6n  Democratica  a  exh6rtalo
para que no vayan ustedes a dejar que tercera persona o personas extrafias al institu
puedan  quererle  meter  mano  a  esta  instituci6n  y  tratar  de  tomar  como  rehen  a  est
instituci6n,     nosotros     siempre     como     partido     hemos     venido     defendiendo     la
profesionalizaci6n   y   la   autonomia  de   este   6rgano   electoral,   porque   consideramos
nosotros  y  en   muchas  cuestiones  que  la  autonomia  tiene  qiie  ver  totalmente  con
independencia   de   partido   y   de   gobierno   para   que   este   6rgano   electoral   puecla
garantizar    elecciones     limpias,    transparentes    y    equitativas    y    la    otra    con     la
profesionalizaci6n   que  tiene  que  ver  con  que   los  fi!ncionarios  sean  capaces.   sean
profesionales,   tengan   el   conocimientos,   est6n   empapados   en   muchas   cuestiones
electorales  que  tienen   que  ver  inclusive   hasta  con   la  practica  del   asunto  que  se
presente  en  el  desarrollo  propio  de  la  funci6n  electoral,  por  eso,  yo  les  exhorto,
invito a que analicen ustedes bien el perfil, designen a una persona que sea garante
la  legalidad  y  la  imparcialidad  y  espero  que  por  el  bien  del  proceso  electoral,  porciue
estamos  a  dos  meses  de  que  inicie  el  proceso  electoral,  pues  que  se  haga  una  muy
buena   designaci6n   que,   como   vuelvo   a   decir   lamento   profundamente   la   p6rdida
irreparable  de  quien  fuera  Secretario  Ejecutivo  y  que  fue  un  amigo.  La  otra  cuesti6n
tiene  que  ver  con  lo  que  en  la  reuni6n  de  trabajo  han  veriido  tocando  compafieros
representantes  que  tiene  que  ver  con  la  norma!idad,  como  vamos  a  regresar  a  la
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normalidad, qu6 medidas se van a tomar,  los protocolos necesarios que tienen que ver,
yo  escuchaba  muy  atentamente  en  la  reunion  de  trabajo  la  preocupaci6n  de  muchos
compafieros,  pero,  a  mi'  me  qued6  una  duda,  yo  hubiera  querido  preguntar  y  no  me
quiero quedar con la duda, que medida esta tomando el instituto o como esta ayudando
el   instituto  a  los  compafieros  que  son  miembros  del   instituto  profesional  y  de  que
desgraciadamente   por  cuestiones  de   que  de   esta  pandemia,   pues   han   resultado
contagiado o han tenido que enfrentar esta cuesti6n, yo me enteraba el dia de ayer de
que  en  el  caso  lamentable  de  la  p6rdida  del  Secretario  Ejecutivo  habla  personal  que
estaba en la Secretaria que habian quedado, habi'an tenido contacto con este virus que
esfa   acabando   con   parte   de   la   humanidad   y   que   hablan   tenido   que   enfrentar
;;;ues;fi:~m-;.n-t:  :;" rersi;`5|e;rmi;unta.ua.;".;.:|t|a  ;  tT:;6;.udu:";hg`r-e';';rv aTo-s  ;I:'+i;.j`ou;  '\.
medicos   hospitalario  que   esta   ofreciendo  el   gobierno   del   estado,   por  eso  yo   me
pregunto  si  ustedes  tienen  como  consejo,  como  6rgano,   tiellen   ustedes  los  datos
exactamente   cuantos   miembros   de   este   instituto   han   sido   perjudicado   o   estan
transitando por esta lamentable y amarga experiencia que experimentara su cuerpo los
efectos de  este  virus y como  lo  estan  apoyando  este  instituto,  en  este  caso yo tengo
entendido   que   hubo   personal   de   la   Secretaria   Ejecutiva   que   actualmente   estan
delicado  de  salud  por  esta  cuesti6n,  por  eso  es  mi  preocupaci6n  y  por  eso  es
preocupaci6n   y   por   eso   una   petici6n   creo   hasta   humanitaria,   es   de   que
preocupemonos por el personal,  por los compaiieros que laboran en este instituto, esas
es  la  cuesti6n  que  queria  tocar,  la  otra  cuesti6n  que  he  venido  tocando  y  que  ya  lo
hecho en sesiones pasada presidenta, es de que, la cuesti6n que tiene que ver como el
instituto  electoral  va  a  vigilar,  va  a  imponer  el  orden,  va  ser  garante  de  que  no  se
violenten en estos tiempos tan especiales las disposiciones en materia electoral, hemos
tenido  noticias  y  hemos  leido  en   los  medios,   hemos  dado  seguimiento  de  que  el
lnstituto  Nacional  Electoral  sancion6  y  amonest6  ptlblicamente,  inici6  procedimientos
sancionadores en contra de varios servidores pllblicos de diferentes partidos poli'ticos y
de  diferentes  ambitos  tanto  federal,  estatal  y  local,  pero  no  solo  creemos  que  el  lNE
debe  hacer esta funci6n,  yo creo  que tambi6n  este  instituto debe  tomar  la  medida  por
eso  era  precisamente  mi  observaci6n  en  el  punto  que  tenia  que  ver  con  el  nuevo
reglamento de  que  se  especificara  precisamente  en  qu6  condiciones,  en  que  caso  la
Secretaria   Ejecutiva   de   manera   oficiosa   tendria   que   instaurar   los   procedimientos
administrativos,  pero yo espero que  ustedes como autoridad  electoral  est6n  a  la altura
de   la  circunstancias,   porque  el   arbitro  tiene   que  estar  por  encima  de   los  actores
politicos,  por encima de  los  partidos  politicos yo creo  que  ustedes  deben  de  estar  por
encima  de  los  actores  politicos,  por  encima  de  los  partidos  politicos  a  como  lo
venido  haciendo  desde  hace  varios  ratos,  yo  quiero  decirles  que  por  la  funci6n  q
tengo de que ya tengo varios ratos, tengo la confianza de  mi partido he podido estar
este  instituto ya  en  varios  procesos electorales y  he  estado viendo como este  instituto
ha  venido   profesionalizando   y  yo  creo   que   eso   es   lo  que   debe   haber  en   estos
momentos   ser   profesionales,   ser   imparciales   y   obligar   a   los   actores   politico   que
cumplan  la  ley  sea  quien  sea,  porque  vuelvo  a  decir  mientras  los  actores  politicos  de
los  partidos  politicos,  los funcionarios  de  gobierno  estan  viendo  como violentan  la  ley,

en el sentido contrario seria que si el arbitro no esta a la altura de la circunstancia y es
rebasado por los actores politicos,  entonces se va a dar una cuesti6n de que pues, va
haber problemas electorales y nosotros creemos que la paz y la tranquilidad del estado
debe  estar  por  encima  de  los  intereses  politicos,  de  los  candidatos,  de  los  actores
politicos,inclusivedelosmismospartldos]3/o!:icosMuchasgraclas-----------------ill--~
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La Consejera Presidente:  En uso de la voz el consejero Juan Correa L6pez .-------------
Licenciado  Juan  Correa  L6pez,  Consejero  Electog.al:   Muchas  gracias  consejera
presidenta  por  el  uso  de  la  voz,  yo  me  voy  a  referir  a  dos  temas,  uno  es  el  de  las
asociaciones   que   se   constituyeron   con   el   prop6sito   de   formar   partidos   politicos,
recuerdo  que  en  sesiones  anteriores  incluso  se  toc6  el  tema  de  las  asociaciones,  le
faltaban algunas cuestiones que deber`an haber hecho de manera virtual y que asi este
consejo   lo   autoriz6  tambi6n   y   que   se   suponia   que   con   eso,   pues,   terminaba   el
procedimiento  y  la  comisi6n  respectiva  que  encabezaba  quien  ya  no  se  encuentra
ahora  al  frente  de  esa  comisi6n  que  se  tuvo  a  bien  formar,  pues  deberian  de  haber
entregado  digamos,  pues  el  trabajo  que  hizo  con  respecto  a  las  asociaciones  con  el
prop6sito de  que este consejo determinara a la brevedad posible si se  les daba o no el
registro,  si  habian  cumplido  con  todos  los  requisltos  para  que  este  consejo  pudiera    '|
deliberar  y  en  su  caso  otorgarles  el  registro,  me  parece  que  ya  esto  ha  transcurrido
demasiado tiempo y  pues,  creo  que  no  hay desde  mi  perspectiva  ninguna justificaci6n
de   orden   legal   para   que   se   sesione   lo   mss   pronto   posible   con   el   prop6sito   de
determinar si cumplieron o no con  los requisitos estas asociaciones para convertirse en
partidos  politicos,  la  otra  es  referente  a  la  que  tambi6n  aqur ya  me  parece  que  en  el
mes de  mayo me  referf al  igual que otros integrantes ue  este  consejo a las actividades
que   algunos   servidores   publicos   y  tambi6n   no   servidores   piibicos   integrantes   de
partidos  politicos,   esfan   realizando,  tal  parecer`a  con  el   prop6sito  de   hacer  alguna
promoci6n  de  cafacter personal  y yo  creo  que,  yo  en  esa  ocasi6n  dije  que  el  instituto
estaba dando seguimiento a cada uno de estos movimientos con el prop6sito de que en
su  momento oportuno se  actualizara y se analizara  para determinar si  era objeto o  no
de  sanci6n  la  persona  que  estaba  o  el  servidor  ptlblico,  o  la  persona  o  el  ciudadano
integrante  de  algun  partido  politico  y  no  tambi6n  partido  politico,   porque  podrla  no
pertenecer tambi6n a un partido politico, hay gentes que te dicen que estan caminando,
que  tengo entendido  no  pertenecen  a  un  partido  poli'tico y tienen  la  pretension  incluso
de    ser    candidatos    independientes    y    que    estan    realizando    probablemente    un
proselitismo,  entonces,  yo  1o que  llamo es que,  a tener una mayor atenci6n  sobre  este
tipo  de   movimientos  con   el   prop6sito  de  que,   este   consejo  tome  en   el   moment
oportuno  la  determinaci6n  que  corresponda  para  que  si  es  el  caso,  pues,  imponer  I
sanci6n  o  la  medida  correctiva  que  corresponda, porque  es  nuestra  obligaci6n,  de  lo
contrario  lo que  va a ocurrir es que  si  no se  hace,  si  no se continua  haciendo como yo
lo afirme, como lo dije en el mes de mayo, pues, vamos a estar rebasados y esta serla
una muy mala sefial,  entonces,  reitero que se tenga una mayor atenci6n.. .y que,  pues,
a  la  brevedad  posible  se  sesione  con  el  prop6sito  de  determinar,  si  las  asociaciones
que  se  constituyeron  para  formar  partidos  politicos  finalmente  consiguieron  o  no  s
objetivo en  base al cumplimiento o  no de  los requisito que  la ley les demanda.  Mucha
graclas
La  Consejera  Presidente:  Gracias  maestro,  por supuesto,  pregunto  a  ustedes  si  e
necesario  abrir  una  segunda  ronda  de  oradores  por  un  t6rmino  de  no  mss  de  cinco
minutos, si alguien va hacer uso de la voz,  alguien harla uso de la voz en esta segunda
ronda,  bueno  para  terminar  nada  mss,  si  quiero  verdad  en  raz6n  de  la  lectura  que
nosotros dimos  del  oficio como  instituto  les  deseamos  lo  mejor a  la  consejera Claudia
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del  Carmen  Jimenez  L6pez,  bueno  quienes  conformamos  el  lnstituto  Electoral
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  despedimos  como  dice  el  twit con  admirac
respeto a la doctora su funci6n como consejera electoral en este 6rgano, agradec
tambi6n  su  compromiso  con  la  democracia  en  Tabasco  durante  mas  de...afros  y  le
deseamos 6xito en  lo profesional y en  lo personal,  es cuanto de  mi parte y bueno si  no
tenemos mss nada que agregar en este dltimo punto c;e! orclen del dia,  secretario tiene
algo mss, adelante
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EI Secretal.io del Consejo:  Consejera presidente,  nada mss para hacer constar en el
acta que se levante para esta sesi6n que siendo las once horas con cincuenta y nueve
minutos  ocup6  su   lugar  el  consejero   representante  de   Morena   licenciado  Christian
G6mez  Cano  en  lugar  de  la  representaci6n  suplente,  necesitaba  dar cuenta  maestra
para que  conste  en  el acta .---------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidente:  Bueno tampoco quiero dejar pasar verc!ad los temas que se
mencionaron,   dentro  de   ellos   preguntaba  el   licenciado  Javier  sobre   la  normalidad,
como   vamos   a   volver,    tenemos   algunos   datos   terminando   esta    reunion    ojala
pudi6ramos   estar   todos   y   por   supuesto   tambien   el   inicio   de   los   procedimientos
violatorios  al  134 constitucional,  tenemos  jniciados  dos  procedimientos  que  al  final  del
tiempo estan  me dice el  Secretario que se  encuentran  suspendidos  por los tiempos en
este  momento,  pero  estaremos  dando  cuenta  de  esta  informaci6n,  asf  misrno,   por
supuesto que tambi6n estamos muy presente de todas actividades de cada una de las
comisiones y estaremos muy al tanto tambi6n  para pronto resolver sobre  los temas de
las...y bueno seria cuanto de  nuestra parte;  seFior Secretario por favor d6  a conocer el
siguiente  puntos del  orden  del  dfa ------------------------------ I -----------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con mucho gusto consejera presidente,  el sigulente punto
del orden del dia es el relativo a la clausura de esta sesi6n  -----------------------------.---------
La  Consejera   Presidente:   Gracias  sefior  Secretario,   habiendo  sido  agotados   los
puntos  del  orden  del  di'a y siendo  las  doce  horas con cuarenta y ocho  minutos  del  dfa
mi6rcoles  veintinueve   de  julio  del   afio  dos   mil   veinte,   declaro  formal   y   legalmente
clausurados   los   trabajos   relativos   a   esta   sesi6n   ordinaria   del   Consejo   Estatal   del
!nstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco.  Muchas  gracias,  y  muy
buenas tardes a todos y todas -------------------------- ~---~ ------------ I ------- I ------- I -----------------
Constando  !a  presente  acta  de  veinte  (20)  hojas,  misma  que  fue  aprobada  en  sesi6n
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